



« Pèlerins d'Espérance » : entre Évry et Chartres

« Pèlerins d'Espérance » : un pèlerinage d'union et de foi entre Évry et Chartres

Le pèlerinage du diocèse d'Évry à Chartres s'inscrit dans la démarche jubilaire de l'année 2025 et s'appuie sur son thème « pèlerins d'Espérance ».

Voulu et initié par notre évêque, ce pèlerinage est ouvert à tous les essonnais, paroissiens ou non, désireux de fêter ensemble cet événement.

Avant l'arrivée à Chartres : le voyage

Les pèlerins se retrouveront tôt le matin pour un départ en car. **Huit points de départ** pour les cars ont été identifiés dans le département afin de vous rendre en toute sécurité à Chartres et entamer le pèlerinage dès la montée à bord.

À l'inscription, chaque pèlerin aura choisi un lieu correspondant à un témoignage. Tous ces lieux se situent dans Chartres ou très proche du centre. Une marche est également proposée et peut être choisie à l'inscription.

À Chartres

Notre pèlerinage sera découpé en trois grandes séquences :

- **Matinée** : témoignages et activités sur les sites
- **Aux alentours de midi** : pique-nique puis procession
- **Après-midi** : grande célébration dans la Cathédrale

Le matin :

- **des thématiques universelles**

Des témoins partageront leurs expériences, vous rencontrerez des figures aussi bien du monde religieux que des laïcs engagés dans des actions solidaires. Une très grande variété des témoignages a été recherchée afin que chacun puisse choisir le sujet le plus inspirant à ses yeux : **un témoin à Jérusalem ou à Kinshasa, un médecin, une paroissienne, un éducateur spécialisé ou un détenu de Fleury-Mérogis.**

Une des particularités du pèlerinage est **la visite du séminaire des Barbelés**. Ce lieu chargé d'histoire, où furent internés des séminaristes allemands prisonniers de guerre après 1945, est aujourd'hui un symbole fort de réconciliation et de pardon. « *Découvrir ce lieu, c'est comprendre que même dans les moments les plus sombres, l'espérance peut jaillir* », nous a confié Isabelle KNOSP, la conférencière. Tous les détails sont disponibles au moment de votre inscription en ligne.

- **Des activités**

Plusieurs services diocésains ainsi que divers mouvements ont été également sollicités pour vous proposer des activités de découverte, de récréation ou de culture qui se dérouleront sur le même lieu que les témoignages.

- **Le midi**

Chacun aura préparé son repas tiré du sac et déjeunera sur le pouce afin d'entamer sans tarder la marche de procession (entre 30 et 45 minutes de marche) vers la Cathédrale de Chartres.

L'après-midi : la célébration

Monseigneur Michel PANSARD présidera cette grande célébration qui débutera au portail nord de la Cathédrale devant la Création et se poursuivra par l'entrée sous le portique du Christ qui bénit. Une grande partie du presbyterium essonnien participera à la messe qui suivra.

Des consignes particulières seront données pour l'organisation du retour.

Une expérience ouverte à tous

Être « pèlerins d'Espérance » n'est pas réservé aux croyants. « *Nous souhaitons accueillir toutes les personnes en quête de spiritualité, de silence et de partage* », souligne l'équipe organisatrice.

En ce printemps 2025, « pèlerins d'Espérance » sera bien plus qu'un pèlerinage : une aventure humaine et spirituelle où chacun pourra, au fil des pas, se reconnecter à l'essentiel. La cathédrale de Chartres, joyau gothique dédié à la Vierge Marie, accueillera les pèlerins pour une messe de clôture grandiose, symbole d'une espérance partagée.

Rendez-vous le **samedi 26 avril** pour vivre cette expérience unique, où la foi, la fraternité et l'espérance guideront chaque pas.

S'inscrire

Les inscriptions sont ouvertes ! Cliquez sur le lien :

<https://grandefetediocesainejubileevry2025-chartres.venio.fr/fr>

En cas de difficultés pour vous inscrire, vous pouvez contacter M. Dominique TROJELLI, notre référent local pour le Secteur de Brétigny, au 06 84 94 05 28.